

前期人権教育旬間の取り組み

6月4日(月)から22日(金)まで前期なかよし旬間として、重点的に人権教育に取り組んでいます。

5月30日(水)に導入の全校集会を実施し、校長講話を行いました。各学級では、「いじめアンケート調査」や「Q-U検査」を行い、学級内における人権教育的諸問題を明確にし、課題解決のための取り組みを授業や学年集会などとおして進めています。

6月27日(水)の東三校人権教育研修会では今年度仁礼小が当番校として、授業公開、研究会を行います。

以下、校長講話の内容を紹介します。



校長講話「よかったと思えるようになること」

H30.5.30 須坂市立仁礼小学校長 山崎 茂

先日の校長講話で、和田裕美さん作の「人生よかったカルタ」や「ぼくは ちいさくて しろい」の絵本(絵 ミウラナオコ)の資料と、前もって2年生から6年生に「人生よかったカルタ」を作成してもらい校長講話を行いました。

児童のカルタは、すてきな作品ばかりでした。その作品と絵本を校長講話で紹介しました。

私は「児童一人ひとりが自分の良さ」に気づいてほしいと願います。

講話

以前に、2年生から6年生の皆さんに「人生よかったカルタ」を作成してもらいました。

今日は、その作品の一部を紹介します。

はじめに2年生。「マラソンで14周走れて よかった。」

「短い時間に(5分間)に14周走った。自分に目標をもって取り組んでいる仲間がいる。」

3年生の作品。「廊下を ぴかぴかにできて よかった。」

「このような気持ちで毎日の清掃をしている仲間がいる。」

4年生の作品。「野球をやってて よかった。」

「自分の好きなことに根気よく挑戦している仲間がいる。」

5年生の作品。「クラスみんなが 楽しく元気にすごせる学校で よかった。」

「まわりの人に目を向けて、自分の喜びにしている仲間がいる。」

6年生の作品。「生まれてきて よかった。」

「かけがえない命の尊さを感じている仲間がいる。」

校長の作品。

「仁礼小学校一人ひとりの児童のよかったことを教えてもらったことが、私にとって本当によかった。」

仁礼小学校の児童の作品ではないのだけど、このような人生よかったカルタもあるんだ。

「あいさつ したのに あいさつが かえってこなくて よかった。」

「……どうして あいさつが かえってこなくてよかったのか。」

それはね「自分が相手にあいさつされて かえさなかったことがあったんだ。その時の相手の気持ちがはじめて自分はわかったから。気づけてよかった」と思ったそうなんだよ。

では、これはどうかな。「わたしは 走るのが おそくてよかった。」「どうしてなんだろう。」

今日は、和田裕美さん作の絵本「ぼくは ちいさくて しろい」の一部を読み聞かせします。
ちょっと聞いてください。

あるところに ちいさくて まっしろな ペンギンがいました。「ぼくは さびしいよ・・・」
ペンギンは ひとりぼっちでした。「どうして ぼくは はいいろのぶぶんも くろいろのぶぶんもなく まっしろなのかな？」(※私の方で、説明を付加—なくなってしまう おかあさんが夢の中にあらわれました。いろいろおかあさんに 夢の中で聞いてみました。)

「おかあさん あかあさん どうして ぼくは ほかの子よりも 走るのがおそいの」

「それはね 前を走っていたら うしろの子が ころんでも きがつかないでしょう。あなたは ほかのだから ころんだら おこしてあげるやくめなの」

「でも ぼくは たったひとりで さびしいよ」

「さびしいのは ほかのひとの さびしさを まなぶため」

「ぼくは いま とってもかなしいよ」

「かなしいのは あなたに あたたかい心が あるからなの」

「おかあさん きょう うみで くじらをみたよ。ぼくも くじらみたい おおきくなりたいな」

「あなたはね くじらのように おおきなからだにはなれないの。でもね ゆうきをもてば くじらより おおきな心になれるのよ・・・」と続きます。

私は、このしろいペンギンが、やがて「ぼくは ちいさくて しろい」

「だから よかった」と思える日が きっとくると思います。

さて、6月4日(月)より 春の人権教育旬間になります。友だちの意見や考えをしっかりと聞いて 伝え合いましょう。考え合いましょう。そして、気づきましよう。

最後に、仁礼小学校6年生の人生よかったカルタを、もうひとつ紹介します。

「ぼくが 今のぼくで よかった」

これで、今日の校長講話を終わります。

人生よかったカルタ—その他の作品

- ・仁礼小学校に通ってよかった。・ごはんをもりもり食べられてよかった。・給食を残さず食べられてよかった。・友だちといつものように遊べてよかった。・学校があつてよかった。・おかあさんの手伝いできてよかったな。・生まれてこれでよかった。・楽しいクラス仲良しクラスでよかったな。・スイミング、クロールができてよかったな。
- ・学年があがってよかったな。・ママに会えてよかった。・ムシキングなおつてよかった。
- ・バスケットに入つてよかった。・サッカーをはじめてよかった。仁礼に住んでいてよかった。・勉強を一生懸命やってよかった。・友だちがたくさんできてよかった。1年生友だちできてよかったな。・高学年になれてよかった。・犬がこしを悪くした。でもよくなってよかった。・ころんで大けがしなくてよかった。・おかあさんの誕生日にプレゼントしたらすぐくよろこんでもらえてよかった。・1年生の教室をそうじしたとき 掃除のやり方を教えてよかった。・あいさつをしたらみんなが笑顔になってよかった。・おかあさん、おとうさんの子に生まれてよかった。・家族がいてよかった。
- ・この世界のこの星のこの国のこの場所に産まれてきてよかった。・本があつてよかった。・親切な友だちや先生に会えてよかった。など

すてきな人生よかったカルタを教えてくださいました。ありがとう。

音楽会 目前! ~応援 よろしくお願ひします!!~

6月22日(金)の音楽会に向けて、連日、全学年が心一つにして真剣な練習に励んでいます。当日は「リードオルガン修復完成披露式」のあと、子どもたちの発表となります。ぜひ、ご家族の皆様おそろいでお出かけください。お待ちしております。